

n'est due qu'à l'éclipse de cet astre de première grandeur, qui travailleront à l'union de la puissance du trône et du génie du prince humilié, et se prêteront à favoriser ce retour.

La vérité est que l'empereur est trop autoritaire et l'ex-ministre trop fier de sa valeur pour se faire mutuellement des concessions et se donner le baiser de paix et de réconciliation. En attendant, les commentaires vont leur train.

L'Italie semble être le théâtre de toutes les calamités depuis, quelques temps.

Les gueules enfumées du Vésuve continuent à vomir des ruisseaux de laves phosphorescentes, à la forte odeur de soufre. Les matières calcinées qui s'échappent de ce cratère horrible couvrent les campagnes de deuil et de débris.

Les eaux de plusieurs rivières, grossies par des pluies torrentielles, ont brisé leurs digues et courent à travers champs, noyant les moissons, détruisant les plantes, inondant les pâturages.

Pour comble, un violent tremblement de terre a jeté l'épouvante au sein des Italiens de San-Severo, qui, sous ses secousses ondulatoires, dansaient comme des pois dans un crible en mouvement.

Voilà pour le monde physique.

Dans le monde moral, des commotions plus terrifiantes encore se font sentir et préparent des bouleversements indicibles. La dynamite aux mains des anarchistes, la banqueroute aux portes des provinces, la guerre à courte échéance, voilà les trois puissances armées par une politique aveugle, qui acculent l'Italie dans une impasse pleine de tempête et de sombres calamités.

Les effets de la *Triple-Alliance* ont tourné contre ceux qui voulaient exploiter contre la France ce traité, conçu dans un but de destruction, d'anéantissement, de vengeance injuste.

Le militarisme saigne l'Italie à blanc : elle agonise, si on juge de sa vitalité par l'instabilité des ministères qui se succèdent à la gouverne de l'Etat avec une rapidité étonnante, tombant victimes de leur impuissance à rétablir l'équilibre des budgets et à se sauver d'une banqueroute générale, imminente. Humbert est réduit à escompter l'avenir.

Grande surexcitation ces jours derniers dans le monde de la finance !